Chères familles, soyez missionnaires en paroisse

Inspiré de l'appel du Pape François aux familles pendant les Rencontres mondiales des familles en 2022

Pères, laïques en mission ecclésiale, paroissiens, vous avez été nombreux à recevoir l'équipe de la Pastorale de la Famille du diocèse et nous vous en remercions. Nous vous avions posé la question : vous qui êtes au plus proche des familles, quels sont vos besoins, vos urgences, vos envies...

De vos réflexions, est né ce projet de permettre au Christ de rejoindre chaque famille au cœur de sa vie pour la soutenir et la sauver. Les derniers documents du Dicastère pour les Laïcs, la Famille et la Vie viennent également soutenir cette orientation.

Ce document est un support de présentation et de réflexion, des suggestions plus concrètes seront disponible sur le site du diocèse.

Formez une équipe pastorale de la famille dans votre église locale!

Pour cela, comme le Christ et avec lui, nous vous proposons de mettre en place dans vos paroisses, une pastorale de la famille locale qui se mettra au service des familles afin de favoriser un contexte qui permettra cette RENCONTRE. Ces familles sont très diverses, elles ont mille visages, tous âges, toutes situations sociales, bien portantes ou abimées par la vie mais elles sont toutes aimées de Dieu. Cette pastorale locale a donc un rôle spirituel et concret : se connecter au ciel tout en ayant les pieds sur terre.

Pour évangéliser ensemble la famille, il s'agit tout d'abord de s'enraciner dans la prière, la formation et la fraternité pour la mission et le service.

Il s'agira ensuite de mettre en œuvre des moyens concrets pour les aider, les informer de ce qui existe à leur service, les soutenir (mouvements, communautés, associations...). Nous devons également encourager les initiatives, soutenir la formation et tout mettre en œuvre pour assurer la présence de l'Eglise auprès d'elles.

Comme nous le rappelle, Saint Jean-Paul II dans l'exhortation apostolique « Christifideles laici», la paroisse « est une maison de famille, fraternelle et accueillante. »

Concrètement à quoi êtes-vous appelés?

Le but de la première année est d'abord de créer et faire équipe, faire communauté, découvrir ses charismes car nous sommes tous appelés à être des pierres vivantes de l'Eglise.

C'est ce que le Christ a fait en premier : il a commencé par rassembler ses disciples, à créer des liens fraternels entre eux, les a formés et les a envoyés en mission.

Qui sont aujourd'hui ces disciples appelés à constituer une équipe paroissiale?

Les valeurs qui fondent la famille sont malmenées par notre société, il y a urgence à la défendre. Toute personne, quel que soit son état de vie, qui a à cœur de soutenir la cause de la famille et qui est prête à s'engager activement doit partir en mission. Sous la responsabilité du curé et en lien avec le conseil pastoral, l'équipe anime, organise, coordonne les diverses propositions. Les couples de par leur sacrement du mariage, à travers l'amour qu'ils se portent sont témoins privilégiés de l'Amour trinitaire. Un référent permet de faire le lien avec la pastorale de la famille diocésaine.

Pour atteindre cette communion, nous vous proposons :

1-LA PRIERE

- « Priez sans cesse, rendez grâces en toutes choses, car c'est à votre égard la volonté de Dieu en Jésus Christ. » Th 5,17
- « Là où deux ou trois sont rassemblés en mon nom, je suis au milieu d'eux. » Mt 18,20

Selon son état de vie :

- ✓ <u>Prière personnelle</u>: prier, c'est se tourner vers le Dieu vivant pour être uni à lui et recevoir sa Vie.
- ✓ <u>Prions en couple</u>: en invitant le Christ, tous les jours à notre mariage, nous serons unis à la source de l'amour qui nous fera grandir.
- ✓ <u>Prions en famille</u>: toute la famille se rassemble devant Dieu, en qui elle trouve son unité, sa joie, sa paix et une source de croissance. Faisons de cette prière, le noyau de notre vie familiale.
- ✓ <u>Prions ensemble</u>: la prière doit permettre de prendre conscience de la présence du Christ au milieu de nous pour nous aider à nous rencontrer en profondeur. Il ne faut pas hésiter à y consacrer suffisamment de temps, à exprimer des intentions de prières les uns pour les autres, pour les familles du diocèse et pour l'Eglise...

« Vous avez un petit cœur mais la prière l'élargit et le rend capable d'aimer Dieu. » St Jean Marie Vianney

2-LA FORMATION

« Il ne leur parlait point sans parabole, mais, en particulier, il expliquait tout à ses disciples. » Mc 4,34

L'intelligence de la foi favorise la croissance, elle permet de cultiver les talents, de les mettre au service. Grandir, poursuivre la conversion de son cœur, discerner et cultiver ses compétences et charismes, est un point clé pour que la Foi devienne assumée, plus fructueuse et puisse être transmise aux autres.

« Aider les enfants, les jeunes, les adultes à connaître et à aimer toujours plus le Seigneur est une des plus belles aventures éducatives, on construit l'Église! » Pape François discours du 27 sept 2013.

3-LA FRATERNITE

« C'est à l'amour que vous aurez les uns pour les autres qu'ils reconnaîtront que vous êtes mes disciples. » In 13, 35

Les premiers chrétiens « rompaient ensemble le pain dans leur maison et prenaient leur nourriture avec joie et simplicité de cœur. » Ac 2, 46

La fraternité est le lien spirituel et naturel ainsi que le sentiment de solidarité et d'amitié qui unissent ou devraient unir les membres de la même famille. Elle implique la tolérance et l'authenticité, la miséricorde et le respect, l'acceptation des différences ; les signes visibles en sont la joie et la paix.

A l'image des premiers chrétiens, célébrer ensemble le sacrement de l'Eucharistie permet de renforcer et de rendre vivant ce lien spirituel.

« Le premier témoignage que nous avons à donner est celui de la communion fraternelle. » Mar Pascal Roland

4-L'EVANGELISATION

L'évangélisation découle immédiatement des consignes de Jésus : « Allez, faites de toutes les nations des disciples, les baptisant au nom du Père, du Fils et du Saint Esprit... Et voici, je suis avec vous, tous les jours, jusqu'à la fin du monde. » Mt 28,19-20

Tout chrétien, du fait de son baptême et par sa confirmation doit contribuer à la croissance de l'Église

- ✓ Par sa vie : en rendant visible l'amour fraternel et en témoignant par sa conduite et sa conversion personnelle.
- ✓ Par la mission : tout homme a besoin du Christ car en lui seul se trouve la plénitude de la vie et du Salut, sur la terre comme au Ciel. Ceux qui ont eu le bonheur de le rencontrer et de le connaître ont la mission et le devoir de l'annoncer.

Évangéliser n'est pas une invitation facultative mais un devoir constant.

« Ne parle que si on t'interroge, mais vis de manière à ce qu'on t'interroge.» Saint François de Sales

5- LE SERVICE

- « Si donc, je vous ai lavé les pieds, moi, le Seigneur et le Maître, vous devez aussi vous laver les pieds les uns aux autres. » In 13,14
- « Le fils de l'homme n'est pas venu pour être servi mais pour servir » Mc 10,45
- « Portez les fardeaux les uns des autres, et ainsi vous accomplirez la loi du Christ. » Ga 6,2

Pratiquer l'entraide, rendre service ensemble permet une réelle unité de cette équipe et une visibilité de l'amour de Dieu.

L'envergure de la mission se décline selon les besoins et les possibilités :

- ✓ Servir directement les familles
- ✓ Servir la paroisse
- ✓ Echanges de services avec d'autres pastorales locales
- ✓ Servir la Pastorale de la Famille du diocèse

« Nous sommes appelés par le Seigneur à participer à son œuvre créatrice, en apportant notre contribution au bien commun à partir des capacités que nous avons reçues.

Cette vocation missionnaire a à voir avec notre service des autres. Parce que notre vie sur la terre atteint sa plénitude quand elle se transforme en offrande. » Pape François (Christus Vivit, 2019)

« On ne va pas vers le Seigneur seul » rappelle le pape François, mardi 25 avril 2023.

Vous avez une année pour vivre en équipe, vous approprier cette démarche, laissant place à l'Esprit Saint pour vous montrer le chemin pour votre paroisse. Ensuite, en lien et avec le soutien de la pastorale des familles diocésaine, le Pape François vous « invite chacun, à être audacieux et créatif dans ce devoir de repenser les objectifs, les structures, le style et les méthodes évangélisatrices de [votre propre communauté]. » (Evangelii gaudium, 33)

Envoi en mission des familles

Chères familles, Je vous invite à poursuivre votre chemin à l'écoute du Père qui vous appelle : Soyez des missionnaires sur les chemins du monde ! Ne marchez pas seul !

Vous, jeunes familles, laissez-vous guider par ceux qui connaissent le chemin, vous qui marchez devant, soyez des compagnons de route pour les autres.

Vous qui êtes perdus à cause des difficultés, ne vous laissez pas abattre par la tristesse, faites confiance à l'amour que Dieu a placé en vous, Implorez l'Esprit chaque jour pour le raviver.

Annoncez avec joie la beauté d'être une famille! Annoncez aux enfants et aux jeunes la grâce du mariage chrétien.

Donnez de l'espérance à ceux qui n'en ont pas.

Agissez comme si tout dépendait de vous, sachant que tout doit être confié à Dieu.

Soyez ceux qui « cousent » le tissu de la société et d'une Église synodale qui crée des relations en multipliant l'amour et la vie.

Soyez un signe du Christ vivant,

n'ayez pas peur de ce que le Seigneur vous demande, ni d'être généreux avec Lui.

Ouvrez-vous au Christ, écoutez-le dans le silence de la prière.

Accompagnez les plus fragiles

Occupez-vous de ceux qui sont seuls, réfugiés, abandonnés.

Soyez la semence d'un monde plus fraternel!

Soyez des familles au grand cœur!

Soyez le visage accueillant de l'Église!

Et s'il vous plaît, priez, priez toujours!

Que Marie, notre Mère, vous vienne en secours quand il n'y aura plus de vin, qu'elle vous accompagne dans le temps du silence et de l'épreuve, qu'elle vous aide à marcher ensemble avec son Fils ressuscité.

François

Rencontres mondiales des familles Rome, juin 2022



